

## Communiqué de presse

### **Les Nations Unies au contact des populations au Nord du Bénin**

**Parakou, le 25 mars 2022-** Le Coordonnateur Résident du Système des Nations Unies (SNU), Monsieur Salvator Niyonzima, les Représentants du PAM et de l'UNICEF, les délégués des Représentants de l'OMS et de l'UNFPA et leurs équipes, ont entrepris, du **20 au 25 mars**, une tournée dans le Nord du Bénin, plus précisément dans les départements de la Donga, de l'Atacora et du Borgou avec pour objectif d'apprécier les interventions des Nations-Unies dans la partie septentrionale et de renforcer la synergie des actions.

« Notre première visite conjointe au Nord du Bénin, depuis ma prise de fonction, a pour objectif d'échanger, avec les autorités locales et préfectorales ainsi que les populations et les acteurs intervenants dans le département, sur les défis actuels, y compris la sécurité. ; Elle vise aussi à nous familiariser avec les programmes des différentes agences opérant dans le Nord ; d'apprécier la présence opérationnelle des Nations Unies ainsi que la situation de son personnel. », a déclaré le Coordonnateur Résident des Nations Unies, M. Salvator Niyonzima au cours des rencontres avec les préfets et les maires.

En dehors des rencontres avec les autorités, les principales activités de la mission ont porté sur : **i)** le lancement officiel de la campagne de la vaccination contre la Méningite de type A et la visite du Centre de Traitement des Epidémies (CTE) de Natitingou **ii)** le dialogue avec les U-Reporters de Natitingou ; **iii)** la rencontre avec les partenaires et bénéficiaires du projet PReCOv ; **iv)** la visite du magasin de stockage de la cantine scolaire à Natitingou suivi de la visite de l'école à cantine scolaire de Toucountouna ; **v)** la visite du centre de santé de la Commune de Tanguiéta ; **vi)** la visite du projet Assainissement Total Piloté par la Communauté (ATPC) dans le village de Tédontè de l'Arrondissement de Kouaba à Natitingou; **vii)** la visite du Service d'état civil de la mairie de Natitingou, **viii)** la visite de jeunes entrepreneurs innovants, ONG Guerra Tech Hub de Parakou. **ix)** la rencontre d'échange avec les partenaires et **x)** la rencontre avec le personnel du SNU.

La visite conjointe de l'Equipe pays au Nord du Bénin a débuté avec le lancement officiel de la campagne de vaccination contre la Méningite de type A soutenue par l'OMS, l'UNICEF et GAVI à l'EPP Zongo II de Parakou pour les enfants de 1 à 9. Elle a permis de constater les progrès réalisés en matière de couverture vaccinale dans la zone. Le Coordonnateur Résident a exprimé sa satisfaction en ce qui concerne les bonnes performances en couverture vaccinale. Pour l'Equipe des Nations Unies, l'objectif était de s'assurer que chaque enfant des zones les plus isolées et confrontées à une situation d'insécurité assez préoccupante soit effectivement protégé contre les maladies évitables par la vaccination.

Ensuite une visite dans la commune de Tanguiéta, à Naninbou a été effectuée pour s'assurer que chaque enfant, reçoit effectivement sa dose de vaccination au cours de la campagne vaccinale contre la méningite épidémique. Le Coordonnateur Résident a exprimé sa

satisfaction car plus de 37% des enfants ciblés avaient déjà été vaccinés dans la commune après 48h de vaccination depuis le lancement de la campagne.

L'Equipe pays des Nations Unies a pu, au cours de sa visite du Centre Hospitalier Départemental de l'Atacora, assister à une visite guidée du Centre de Traitement des Epidémies (CTE) de Natitingou nouvellement construit par le Gouvernement du Bénin avec une capacité d'accueil de 120 lits et des équipements de dernière génération répondant aux normes de l'OMS en matière de soins intensifs et d'urgence en cas d'épidémie grave.

**La rencontre avec dix U-Reporters de Natitingou et deux volontaires champions de la lutte contre les VBG** intervenant dans l'Atacora a permis à l'Equipe pays des Nations Unies d'échanger avec des jeunes engagés sur leurs actions, leurs perspectives et défis actuels. U-Report est une plateforme sociale initiée par l'UNICEF pour amplifier la voix des jeunes comme acteurs de changement au Bénin. Le Coordonnateur Résident SNU, au nom de toutes les agences des Nations Unies présentes, a adressé des messages de soutien et d'encouragement aux jeunes. Il a tenu à leur rappeler leur rôle de modèles d'identification pour les jeunes de leurs communautés.

« Votre tâche n'est pas facile. Vous pourrez parfois vous sentir découragés ; mais sachez que votre travail porte des fruits. Vous êtes aux yeux de nombreux jeunes des modèles et des exemples à suivre dans votre engagement pour une cohésion sociale et un mieux-être. Gardez donc le cap ! »

**Le projet PRECOv** qui vise à renforcer la cohésion sociale par et pour les jeunes en favorisant leur réintégration socioéconomique et la promotion de la paix, est mis en œuvre dans l'Atacora par Educo Bénin et l'UNICEF avec le soutien du Gouvernement du Japon. Il touche actuellement 7360 jeunes dans le département. La délégation des Nations Unies s'est rendue chez deux bénéficiaires du projet pour apprécier les résultats obtenus.

Dans la commune de Toucountouna, l'équipe du SNU a visité l'école primaire publique (Epp) Moussoumoude bénéficiaire du programme des cantines scolaires mis en œuvre par le Programme alimentaire mondial (PAM). Avec un effectif de 103 écoliers dont 67 garçons et 36 filles, elle dispose grâce au partenariat PAM-Choithrams de certaines infrastructures construites en matériaux durables tels qu'une cuisine et un local pour abriter le moulin de l'école, un jardin scolaire permettant de fournir des légumes frais pour la cuisson des repas des enfants. A travers ce partenariat, le groupement de femmes transformatrices du manioc du village, qui participe également à la vie de la cantine, a reçu du matériel de travail pour l'amélioration de leur rendement. « A mon arrivée dans cette école il y a quelques années, j'ai vu plusieurs fois à midi des enfants marauder de manguier en manguier pour leur déjeuner. Maintenant avec la cantine, ils sont sûrs de manger à midi et ils restent à l'école » a témoigné le directeur de l'école.

Pour le Coordonnateur Résident du SNU, au-delà d'offrir un repas chaud et équilibré aux enfants tous les jours de classe à midi, « les cantines scolaires préparent l'avenir de tout un pays à travers l'amélioration du taux de rétention des enfants à l'école ».

L'écart entre le nombre de garçons et de filles dans cette école a également attiré l'attention de toute l'équipe. En prodiguant des conseils aux parents d'élèves sur l'importance d'envoyer les filles à l'école et de leur permettre de finir leur cursus académique, le Coordonnateur

Résident a promis avec l'appui de l'UNICEF la mise en œuvre d'activités de sensibilisation pour l'amélioration du taux de fréquentation des filles.

En visitant le **projet d'assainissement total piloté par la communauté (ATPC)** dans le village de Tédontè, arrondissement de Kouaba, les représentants des Nations Unies ont pu s'entretenir avec les membres du Comité Local d'Hygiène et Assainissement (CLHA) et les filles formées sur la fabrication des différentes gammes de savon. Le projet ATPC est mis en œuvre par l'UNICEF avec l'ONG Sia N'Son grâce à l'appui du Gouvernement du Japon. A ce jour, l'initiative a atteint 80% du taux global de ses objectifs dans les trois communes d'intervention (Natitingou, Tanguiéta et Materi). A terme, la mise en œuvre du projet permettra à 108,000 personnes d'avoir accès à des latrines améliorées et durables et d'adopter des bonnes pratiques d'hygiène.

L'Equipe pays a visité les archives du service d'état civil de la mairie de Natitingou. Cette dernière est appuyée, par le PNUD, pour la modernisation de l'état civil dans la commune.

L'autonomisation des jeunes à travers les métiers du numérique, le renforcement des TIC dans l'enseignement, l'introduction de la réalité virtuelle et la réalité augmentée dans les pratiques pédagogiques dans les établissements scolaires au nord du Bénin, le développement de la littérature numérique des jeunes écoliers du nord Bénin à travers l'apprentissage de la programmation et l'initiation des jeunes femmes à l'entrepreneuriat numérique sont autant de résultats concrets constatés par l'Equipe pays dans le cadre du partenariat entre les Nations Unies à travers l'UNFPA et l'ONG Guerra Tech Hub, incubateur pour de jeunes entreprises innovantes.

La tournée dans le département de l'Atacora et le Borgou a pris fin avec la rencontre des partenaires et du personnel des Nations Unies. A l'endroit des partenaires, le Coordonnateur Résident a reconnu les résultats obtenus sur le terrain. Il a souligné l'importance du travail en synergie sur le terrain qui permet d'éliminer les doublons et de rationaliser les ressources. Il a annoncé le renforcement prochain de la présence du système des Nations Unies dans le septentrion. A l'endroit du personnel des Nations Unies au Bénin dans l'Atacora et dans le Borgou la Représentante de l'UNICEF, le Représentant du PAM, les délégués des représentants de l'OMS et de l'UNFPA, sous le leadership du Coordonnateur Résident, ont assuré de tout leur soutien et encouragement. Ils ont réaffirmé que chaque membre du personnel fait partie de la grande famille des Nations Unies.

#####

**Pour de plus amples informations, veuillez contacter :**

Le Bureau du Coordonnateur Résident des Nations Unies au Bénin

Tél. +229 21 31 30 45

E-mail : [rca-onubeninregistry@un.org](mailto:rca-onubeninregistry@un.org)

Site web: <http://benin.un.org>

Facebook: <https://www.facebook.com/snubenin>

Twitter: <https://twitter.com/UNBenin>